

RESUMEN

La producción, transformación y comercialización de uva del Municipio de Avilés cada vez es más creciente, en la zona existe un gran potencial productivo por explotar, en mayores y mejores condiciones ya que la producción de este producto, la uva de mesa es uno de los principales factores económicos en esta zona tanto económico como para el consumo de las personas.

En presente trabajo de investigación intitulado “ELABORACIÓN DE UN CATASTRO AGRÍCOLA DE LA PRODUCCIÓN DE UVA DE MESA EN 4 COMUNIDADES PRODUCTORAS DE LA PROVINCIA AVILÉS PRIMERA SECCIÓN DEL DPTO. DE TARIJA”. La metodología empleada consistió el reconocimiento de la zona de estudio (Avilés), donde se realizó un análisis de la superficie, límites, topografía, fisiografía, acopio de información documental y bibliográfica, aplicación de las encuestas.

Las encuestas permitieron recuperar información sobre sucesos acontecidos a los entrevistados y permiten estandarizar los datos para un análisis posterior. Se visitó personalmente al productor, para obtener información sobre la superficie cultivada, volumen de producción, destino de la misma, luego se procedió a la tabulación y procesamiento de datos de la encuesta, para su interpretación y análisis de los resultados obtenidos.

Se determinó la superficie cultivada de la vid por comunidad, con el objetivo de tener un panorama de la cantidad de parcelas que existen en las comunidades estudiadas, llegando a tener un total de 56.75 hectáreas cultivadas entre las 4 comunidades, también se investigó la edad de las parcelas resaltando que la mayoría de las parcelas están entre los 4 a 10 años, se investigó los tipos de sistemas de cultivos que son más utilizados actualmente y predominando los de parrón y espalderas.

Las variedades más cultivadas y la que más se cultiva en moscatel de Alejandría de doble propósito con 39 familias que la cultivan y una superficie aproximada de 28 hectáreas.

Los rendimientos del cultivo de la uva de mesa están en un promedio 788 quintales por hectárea de 4 a 10 años de edad de parcelas jóvenes viendo que tienen un mejor rendimiento entre las 4 comunidades.

